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OJO ROJO
¿QUÉ HACER?

Dr. David De La Hera
Oftalmólogo

Nº Colegiado: 394808929

Hay muchos causas que pueden 
provocar que el ojo se ponga rojo. 
Es importante saber qué síntomas 
y en qué circunstancias pueden 
indicar qué el problema puede 
ser grave.

La mayoría de las ocasiones en 
que el ojo se pone rojo se deberán 
a procesos banales como la 
conjuntivitis.
La conjuntivitis es la inflamación 
superficial del ojo causada por 
virus, bacterias o sustancias 
alergénicas como los ácaros del 
polvo o los pólenes. Es un proceso 
autolimitado y en ocasiones 
precisa tratamientos tópicos con 
antibióticos o antihistamínicos 
para la alergia.

En otras ocasiones se produce 

conjuntivitis por sequedad ocular, 
y el tratamiento consistiría en 
lágrimas artificiales.
Otro proceso que causa el ojo rojo 
y que provoca mucha alarma es la 
hemorragia subconjuntival, esta 
se produce de manera espontanea, 
en ocasiones en pacientes que 
toman anticoagulantes, y no 
provoca más síntomas, no 
requiriendo tratamiento.

Hay sin embargo otras causas de 

ojo rojo que pueden indicar que 
detrás hay una causa importante 
que requiere un control estrecho.
Los síntomas de alarma ante un 
ojo rojo son el dolor ocular, y la 
disminución de la visión.

El glaucoma no controlado, la 
uveitis o inflamación intraocular, 
y las inflamaciones en la cornea o 
queratitis, pueden provocar estos 
síntomas.
 Si el ojo rojo se asocia con dolor 
ocular o disminución de la visión, 
es importante no demorarse y 
acudir de forma urgente a un 
oftalmólogo.

SALUD



Diego Trueba

La Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil de Colindres 

cumple 25 años desde su creación 
y ha querido agradecer a distintos 
colectivos, su colaboración con la 
entidad, desde su creación. Para 
ello, han entregado diplomas de 
reconocimiento y agradecimiento 
a la Sexta Compañía de la Guardia 
Civil de Laredo, Policía local de 
Colindres, Parque de Bomberos de 
Laredo, Agrupación de Protección 
Civil de Bareyo, Agrupación de 
Protección Civil de Noja, Sala del 
112 y Cruz Roja.

Con la presencia de la consejera 
de Presidencia e Interior, Paula 
Fernández, el alcalde, Javier 
Incera, y varios miembros de 
la corporación municipal, se ha 
agradecido la dedicación y el 
trabajo a los tres coordinadores 
que han liderado la agrupación 
a lo largo de estos años: Antonio 
Hernández, Justino Curiel y José 
Antonio Incera.

 La cita ha servido también para 
agradecer la labor que realizan 
cada día todos los voluntarios 
que actualmente están en activo y 
prestan servicio en la agrupación 
y la colaboración de distintos 
colectivos a lo largo de estos 25 
años. 

Este ha sido el primero de 
varios actos que se desarrollarán 
durante el año 2022. Un año en 
el que se buscará acercar la labor 
que realiza Protección Civil a 

la ciudadanía, sobre todo a los 
escolares, a quienes, a través de 
exhibiciones, se les mostrará las 
tareas que abordan los voluntarios 
en sus intervenciones. Los actos 
que se van a llevar a cabo incluyen 
una exposición fotográfica que 
mostrará la evolución y los 
cambios que se han producido 
dentro del colectivo y también un 
encuentro con los voluntarios que 
han formado parte de Protección 
Civil, desde la formación de la 
agrupación local.

El Concejal de Seguridad 
Ciudadana, Javier Martín, fue 
el encargado de abrir el acto, 

dirigiendo unas emotivas palabras 
a los voluntarios en activo, 
“hacéis una labor encomiable por 
este pueblo. Gracias por vuestro 
esfuerzo, vuestra dedicación, pero 
sobre todo gracias por la parte de 
vuestra vida que estáis entregando 
para ayudar a los demás”. A 
continuación, cada uno de los 
voluntarios en activo recibió un 
detalle conmemorativo del 25 
aniversario. Incera ha querido 
destacar “la importancia 
de que sean voluntarios, 
hablamos de gente que dedica 
su tiempo a ayudar a los 
demás y es innegable que se 

han convertido en imprescindibles 
en la vida del municipio”. Para el 
alcalde, “son una parte clave en 
todas las actividades que organizan 
muchos de los colectivos de 
Colindres como actividades 
deportivas, culturales o festivas. 
Pero, sobre todo, hay que destacar 
el carácter de colaboración en 
otras situaciones de riesgo para 

la ciudadanía como pueden ser 
inundaciones, adversidades 
climatológicas, accidentes o 
búsquedas de personas; sin duda, 
la parte más dura en la que los 
voluntarios tienen que intervenir”. 

El regidor ha tenido unas 
palabras para recordar “la labor que 
se realizó durante la pandemia; una 
época en la que se convirtieron en 
piezas fundamentales para muchas 
situaciones que se generaron: 
reparto de alimentos, reparto de 
medicamentos en colaboración 
con el Hospital comarcal, reparto 
de recursos de primera necesidad 
a residencias y centros de mayores 
y, por supuesto, reparto de material 
escolar para que los niños pudiesen 
continuar con sus clases desde 
casa”. “Debemos agradecer todo 
lo que hicieron; estuvieron sin 
duda, a la altura, los movimientos 
voluntarios sois un ejemplo de la 
sociedad que debemos construir”. 

Por otra parte, Incera también 
ha agradecido a la consejera de 
Presidencia, Paula Fernández, 
y la Directora General, Jezabel 
Morán, su asistencia a este acto 
“que marca un compromiso con 
los voluntarios de protección 
civil de la región” y también “el 
compromiso que demuestran con 
las dotaciones y las líneas de 
subvención que año a año se abren 
para que nuestras agrupaciones 
puedan realizar su trabajo en las 
condiciones adecuadas”. 
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COLINDRES

Excelente labor de Protección Civil durante 
veinticinco años en Colindres

 
Acto conmemorativo del 25 aniversario de Protección Civil de Colindres.            Foto: Páginas.

“Debemos agradecer todo lo que hicieron; estuvieron sin duda, a la altura, los 
movimientos voluntarios sois un ejemplo de la sociedad que debemos construir”. 



En una soleada mañana e 
inmersos en el incomparable paisaje 
que ofrece la Sierra de la Vida, con 
una extraordinaria panorámica de 
360º enmarcada entre el Macizo de 
Candina y los picos de Europa, los 
50 voluntarios, de todas las edades, 
que acudieron a la convocatoria de 
Bosques de Cantabria, desarrollaron 
una extraordinaria labor mientras 
disfrutaban de un magnífico día de 
campo. 

Dando muestras de gran 
compromiso y voluntad de aportar 
su “granito de arena” en la necesaria 
tarea de luchar contra el cambio 
climático, los voluntarios se sumaron 
a las tareas de reforestación que esta 
veterana Asociación ha comenzado 
en el municipio de Liendo. 

Fruto de su trabajo se plantaron 
250 árboles autóctonos que se 
suman a los 400 recientemente 
plantados en la misma parcela 
municipal, los cuales crecerán 
absorbiendo el CO2 presente en la 
atmósfera como consecuencia de 
la actividad humana reduciendo 
así el impacto de ese gas sobre el 
cambio climático. De esta manera, 
Liendo se incorpora al Programa 
“REFORESTA, Bosques frente al 
Cambio Climático”, la gran apuesta 
de la Asociación Cultural Bosques 

de Cantabria para la recuperación 
de los bosques autóctonos, al que, 
cada vez, se van sumando más 
municipios de Cantabria.

Aprovechando la gran capacidad 
que tienen los árboles para absorber 
el CO2 presente en la atmosfera, 
REFORESTA persigue crear nuevos 
bosques que actúen como sumideros 
de ese nocivo gas, principal causante 
del cambio climático, fenómeno 
que, actualmente, constituye el más 
acuciante problema medioambiental 
de ámbito mundial. Además, la 
utilización de especies autóctonas 
en estas actuaciones, fomenta la 
mejora de la biodiversidad y el 
paisaje a nivel local.

Jornada de voluntariado 
REFORESTA también  se 
caracteriza por su marcado carácter 
social al dar la oportunidad a toda 
la población de participar en él. 
Cualquier persona interesada en 
aportar su “granito de arena” en 
la creación de nuevos bosques 
puede canalizar esta inquietud 
participando en las jornadas de 
voluntariado organizadas con este 
objetivo. Más información sobre 
esta Asociación se puede visitar sus 
páginas Web o de facebook en los 
siguientes enlaces:
bosquesdecantabria.org/wordpress/
facebook.com/bosquesdcantabria
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LIENDO LAREDO

Medio centenar de voluntarios plantan 
árboles en Liendo para luchar contra el 
cambio Climático

Trece alegorías participarán en la 
Batalla de Flores de Laredo 2022

Jornada de Voluntariado Ambiental que se desarrolló en Liendo.

Leire Herrera

Se presentarán a concurso siete 
carrozas en categoría A y seis en la

modalidad B. Tras concluir 
recientemente el periodo de 
inscripciones, la Batalla de Flores 
2022 contará con un desfile 
de alegorías florales con una 
considerable participación que hará 
disfrutar tanto a los laredanos como 
a los visitantes. Trece carrozas se 
presentarán al certamen, en el 
que siete grupos de carrocistas 
medirán sus fuerzas para lograr el 
reconocimiento a la mejor alegoría 

en las categorías A y B. Las 
asociaciones culturales “Carrozas 
Oruña” y “El Cantu”, así como 
el “Grupo pejino” se han inscrito 
para concursar en el certamen con 
dos carrozas, una en modalidad A 
y otra en B. “Spartans” y “Come 
Golayu que lo ha hechu Güela” 
se presentan al concurso con dos 
alegorías de categoría A cada uno. 
El grupo “Alegoría” participará con 
dos carrozas de la modalidad B y la 
agrupación “Atalaya” concursará en 
el certamen con una alegoría en la 
categoría B.

http://bosquesdecantabria.org/wordpress/
https://www.facebook.com/bosquesdcantabria


Colindres presentó en la Casa de 
Cultura de la mano de Javier 

Incera el óleo Annue Edición 
Especial Colindres. Formulado 
por la Colindresa Salena Sainz 
Echevarría, farmacéutica y 
dietista- Nutricicionista.

El aceite  Annue body elixir 
ha supuesto una revolución en el 
cuidado de la piel en el último año, 
obteniendo el reconocimiento 
destacado en nuestra comunidad 
y a nivel nacional. 

La prensa más importante 
del sector lo califica como el 
mejor reparador para la piel, el 
anticelulítico que funciona, y con 
un potente efecto sobre varices y 
circulación. Atentos a la siguiente 
descripción porque ¡no le falta de 
nada!

Su poder como cencentrado 
antiarrugas y antienvejecimineto 
se une a su acción reparando y 
eliminado estrías. Su formulación 
aúna 19 principios activos 
unidos de forma inédita, actúan 
en sinergia para obtener esos 

resultados únicos. Una piel sana, 
mejorando alteraciónes como 
dermatitis, psoriasis y problemas 
circulatorios. Además de un 
acabado único, aterciopelado y 
sin grasa. Su aroma desprende 

un concentrado de sensaciones 
cítricas que recuerdan a un 
paseo por Colindres el de Arriba, 
rodeados de naranjos y limoneros 
y aporta un efecto relajante y 
antiestrés destacado por los 

usuarios como si de la brisa del 
mar tratase. Annue es un proyecto 
muy especial, vegano, sostenible 
y solidario. Realizado en los 
Valles de Cantabria, apoyando 
a nuestros productores locales 
y un envase reciclable también 
autóctono.

Parte de sus fondos se destina a 
la fundación Aladina para invertir 
en un futuro mejor para los niños 
con cáncer. Siguiendo su filosofia 
colaborativa , también ha sido 
donado al Hospital Marqués de 
Valdecilla para mejorar la piel de 
los pacientes en UCI. 

Una vez más Colindres destaca 
por ser la inpiración y apoyo para 
jóvenes empreendedores. 

En esta edición especial, el 
denominado "Oro liquido de 
Cantabria" desprende la fescura 
propia de la localidad y su lema "

"Colindres y Annue cuidan de 
ti y de tus emociones" expresa la 
pura esencia de este óleo secreto.  
Más información en:
 info@annue.es.
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COLINDRES NOJA

Los vecinos de la 
Villa verán reforzado 
el suministro de agua 
potable

El consistorio realizará 
una nueva inversión para 
reforzar el suministro de 
agua con la renovación de 
la conexión a la Autovía del 
Agua

El depósito de la Villa es un 
pulmón regulador que actúa 
como donante y receptor de 
agua, permitiendo una mayor 
eficiencia y sostenibilidad, 
esta infraestructura va a 
permitir que se ajuste el 
abastecimiento, sobre todo 
durante los meses en los 
que la demanda aumenta 
exponencialmente.

E l  p royec to  de  l a 
Consejer ía  de  Obras 
Públicas, Ordenación del 
Territorio y Urbanismo, 
cuenta con un presupuesto 
de 10.877,90 euros y el plazo 
de ejecución será de un mes.

“Colindres y Annue cuidan de ti y de tus emociones”

Javier Incera, alcalde de Colindres y Salena Sainz, creadora de Annue.
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Paula Romero

El chef Jesús Sánchez, con 
tres estrellas Michelin en 

su restaurante de Cantabria, ha 
sido galardonado con el Premio 
Horeca 2021 durante la Gala de la 
Asociación Empresarial Hostelería 
de Cantabria, que tuvo lugar en el 
Hotel Santemar de Santander.

La Asociación Empresarial 
de Hostelería de Cantabria 
(AEHC) concede anualmente el 
Premio Horeca, en esta ocasión 
el  presidente Ángel Cuevas, fue 
quién hizo entrega del premio al 
chef navarro, Jesús Sánchez, el 
cual cuenta ya con tres estrellas 
Michelin en su restaurante, situado 
en la localidad de Villaverde de 
Pontones; «Hemos logrado un 
hito, posicionar a la comunidad 
a la cabeza de los lugares más 
gastronómicos de España y del 
mundo”, así se manifestó  Jesús  
Sánchez. 

El propósito del Premio Horeca 
es diferenciar a una persona o 
entidad que haya aportado en 
el transcurso del tiempo a la 
promoción turística de Cantabria, 

en todos aspectos, tanto dentro 
de Cantabria como al resto de 
Comunidades Autónomas. Al 
premiado le hacen entrega de 
una escultura con forma de sirena 
hecha en bronce, obra del escultor 
cántabro José Cobo Calderón. 

Jesús Sánchez hizo su apertura 
del restaurante en Villaverde de 
Pontones,  localidad cántabra en 
1995, que es donde se encuentra 
“Cenador de Amós”, al año 
consiguió su primera estrella 

Michelin. Desde entonces, su 
trayectoria de 25 años ha sido 
impecable con distintos premios 
y menciones consiguiendo la 
segunda estrella Michelin en 2016 
y la tercera en 2019, logrando la 
máxima distinción de la Guía 
Michelin. A lo largo del tiempo, 
Jesús Sánchez ha conseguido 
afianzar Cantabria como destino 
gastronómico y acaba de abrir en 
el Hotel Rosewood Villa Magna 
su restaurante Amós en Madrid.

SANTANDER 

El chef Jesús Sánchez, del Cenador de 
Amós, recoge el Premio Horeca 2021

Jesús Sanchez, galadornado con el Premio Horeca 2021.    Foto: Paz Abillera.
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NOJA

Leire Herrera

Las participantes en el curso 
adquiriron las competencias 
personales necesarias para la 
atención de personas mayores 
y dependientes, han recibido 
el diploma que acredita la 
adquisición de los conocimientos 
necesarios para afrontar 
diferentes situaciones y conocer 
las características de aquellos que 
requieren de sus cuidados.

Es te  c i c lo  fo rma t ivo , 
organizado por el Ayuntamiento 
de Noja en colaboración con 
Coag y la Consejería de Empleo 
y Políticas Sociales a través del 
Instituto Cántabro de Servicios 
Sociales (ICASS) tuvo una gran 
acogida, agotando las plazas 
disponibles, y ha sido “de enorme 
utilidad para las participantes, 
que han trasladado el éxito tanto 
de la organización como de lo 
aprendido durante los días del 
curso”, ha señalado la concejala 
de Servicios Sociales, Rocío 
Gándara.

Como ha recordado la edil, este 
ciclo formativo totalmente gratuito 
constaba de 30 horas de duración 
y era semipresencial. Durante 
este tiempo, las participantes 

han conocido las principales 
características de las personas 
mayores; los cambios normales 
y patológicos que se producen 

con el envejecimiento; los hábitos 
saludables y perjudiciales para la 
salud; la autonomía de la persona 
dependiente; la adaptación 

de la vivienda y las ayudas 
técnicas que requieren estas 
personas; los comportamientos 
y las conductas de las personas 

mayores que pueden generar 
situaciones problemáticas; la 
psicoestimulación; la importancia 
del autocuidado; y las ayudas 
y recursos sociales existentes 
actualmente.

Gándara ha explicado que 
este curso “ha permitido a las 
interesadas iniciarse en un ámbito 
social y laboral fundamental no 
solo en nuestra sociedad actual, 
sino en el futuro”, además de 
“reciclar sus conocimientos y 
establecer una comunicación 
intergeneracional que les ayude 
a comprender mejor a las personas 
mayores y dependientes”.

Por su parte, el alcalde de la 
Villa, Miguel Ángel Ruiz Lavín, 
ha subrayado el “enorme interés 
que despiertan estos cursos entre 
los vecinos”, lo que demuestra 
“la necesidad que existe en 
nuestra sociedad por conocer las 
herramientas para poder cuidar a 
aquellos que queremos”.

En este sentido, ha señalado 
que “las políticas sociales son 
una prioridad para este equipo de 
Gobierno”, por lo que siempre se 
va a impulsar “todas las iniciativas 
necesarias para formar a nuestra 
sociedad en el cuidado de las 
personas dependientes y de 
nuestros mayores”.

Concluye el curso formativo de atención 
a personas mayores y dependientes  

Participantes clausuran el curso formativo de atención a personas mayores y dependientes en Noja.    Foto: Páginas.
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ASTILLERO

ARGOÑOS

El Ayuntamiento de 
Astillero, a través de la 
Concejalía de Educación, 
Cultura y Juventud liderada 
por Cristina Laza, ha 
elaborado un programa 
de actividades educativas, 
artísticas y lúdicas en la 
Ludoteca Municipal ‘Finca 
del Inglés’ previsto para 
las vacaciones de Navidad. 
Como ya es habitual durante 
los periodos de parón 
educativo, el consistorio 

vuelve a poner en marcha 
un nuevo campus con el fin 
de facilitar la conciliación 
de la vida laboral y familiar 
durante el periodo vacacional.

Del 27 al 30 de diciembre 
y del 3 al 7 de enero (con 
la excepción del día 6) 
se impartirán una serie 
de talleres de juegos, 
manualidades, disfraces y 
cuenta cuentos con temática 
navideña para menores 
comprendidos entre los 3 

y los 12 años. Los horarios 
serán también flexibles 
aunque siempre de mañana, 
con dos franjas diferentes 
para elegir: de 10:00 a 13:30 
horas o de 8:00 a 15:00 horas. 
El campus cumplirá con todas 
las medidas COVID-19. 
Podrán optar a participar los 
niños y niñas empadronados 
en el municipio cuyos padres/
tutores trabajen en el horario 
del servicio y, en caso de 
que quedan plazas libres, se 

permitirá el acceso a menores 
no empadronados y/o 
escolarizados en el término 
municipal.

Será obligatorio realizar 
inscripción previa en el 
Almacén de las Artes. En 
esta ocasión, habrá opción 
de contratar días sueltos o 
el campus completo durante 
los 8 días ofertados, con el 
fin de facilitar la conciliación 
familiar en unas fechas de 
mucha actividad laboral.

Campamento navideño en ‘La finca del 
Inglés’ para ayudar a la conciliación familiar

La Cabalgata de los Reyes 
Magos de Argoños contará 
con tres nuevas carrozas de 
fantasía el próximo día 5 de 
enero. El Ayuntamiento ha 
encargado a una empresa el 
diseño de estas carrozas con 
las que los niños disfrutarán 
ese día por las calles del 
municipio de la visita de 
Melchor, Gaspar y Baltasar.

La Cabalgata comenzará 
en el barrio de La Sierra, a 
las 18.00 horas, y llegará 
una hora después a la plaza 
de la Casa Consistorial para 
atender a los niños.

El ambiente navideño se 
completará con el árbol que 
se colocará en la rotonda, la 
iluminación, que contará con 

la novedad de la colocación 
de luces en la avenida de los 
Derechos Humanos, así como 
los diferentes concursos 

de temática referente a la 
Navidad y la organización 
de la Carrera Solidaria de 
Navidad.

El Ayuntamiento organizará 
diversos concursos, tales 
como de tarjetas y dibujos 
sobre la Navidad, junto con 
el los torneos de futbolín, 
hockey aire y videojuegos a 
partir del día 23 de diciembre 
en el Centro Cultural.

Asimismo, el alcalde 
adelantó que este año 
repartirá entre todos los 
vecinos un calendario de 
2022 con fotografías del 
municipio y dos imanes de 
nevera, del molino de Jado y 
de la vaca Isidora, mascota 
de las actividades deportivas 
y de ocio del verano.

La cabalgata de Reyes Magos contará 
con tres nuevas carrozas de fantasía
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D.Trueba

El equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento de Colindres ha 
decidido una congelación de las 
Ordenanzas Fiscales de cara al año 
2022. 

Esta decisión implica que los 
principales impuestos que pagan 
los vecinos de Colindres, se 
mantendrán invariables. El impuesto 
de Bienes Inmuebles –IBI-, 
Plusvalía, Impuesto de Actividades 
Económicas –IAE-, Impuesto 
sobre Vehículos e Impuesto sobre 
Construcciones, Instalaciones y 
Obras –ICIO-) y, con carácter 
general, las tasas, precios públicos y 
tarifas, salvo la necesaria adaptación 
de alguna de éstas a la evolución 
de los precios por las distintas 
exigencias contractuales. 

Cabe recordar que ya en este año, 
el Ayuntamiento decidió rebajar el 
Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) 
de carácter urbano aplicando un tipo 
del 0,444, situándose en un valor 
muy cercano al mínimo aplicable 
que permite el Estado, que es el 
0,4. Además, a todas las viviendas 
de carácter social del municipio se 
les aplica una bonificación del 50% 

en el impuesto.
Por otra parte, en cuanto al IBI 

aplicable a los bienes de carácter 
rústico, el Ayuntamiento lo rebajó 
en un 5.5 %.

La intención del equipo de 
Gobierno con esta congelación de 

las tasas e impuestos es contener la 
carga fiscal, ayudar a favorecer el 
consumo de las familias y aliviar, 
en la medida de lo posible, las 
cargas económicas de los vecinos. 
“Sabemos que la situación sigue 
siendo complicada aún para muchas 

familias que se han visto afectadas 
por el duro momento económico que 
estamos viviendo”, ha explicado 
el concejal de economía, Alberto 
Echevarría.

Esta decisión se suma a otras que 
viene aplicando el Ayuntamiento 

desde que comenzara la crisis de 
la Covid 19, como son los bonos 
destinados al consumo en el 
comercio y la hostelería local o las 
ayudas a las PYMES y autónomos 
que se han gestionado en el último 
año.  Además del aumento de las 
partidas económicas destinadas 
a servicios sociales, ayudas de 
emergencia, limpieza y desinfección 
de centros educativos y medidas de 
prevención frente a la covid-19.

Incera ha apuntado que “esta 
congelación impositiva se suma 
al resto de medidas de carácter 

municipal que hemos 
ido poniendo en marcha; 
nuestro objetivo sigue 
siendo proteger a las 
familias y propulsar la 
economía local en tiempos 
de dificultad como los que 
estamos viviendo”. En 

ese sentido, ha añadido que “es el 
momento en el que el Ayuntamiento 
debe hacer un nuevo esfuerzo por 
lograr unas cuentas municipales 
saneadas y seguir ofreciendo 
servicios públicos que mejoren la 
calidad de vida de los vecinos y 
hoy, esto hay que hacerlo sin que 
las familias aporten más”.

El consistorio aprueba la congelación 
de los impuestos para el próximo año

COLINDRES

El consistorio 
aboga por no 
aumentar la 
presión fiscal a 
los vecinos 

Ayuntamiento de Colindres. Foto: Páginas.
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 Tras concluir recientemente el periodo 
de inscripciones, la Batalla de Flores 
2022 contará conun desfile de alegorías 
florales con una considerable participación 
que hará disfrutar tanto a los laredanos 
como a los visitantes. Trece carrozas se 
presentarán al certamen, en el que siete 
grupos de carrocistas medirán sus fuerzas 
para lograr el reconocimiento a la mejor 
alegoría en las categorías A y B. Las 
asociaciones culturales“Carrozas Oruña” y  

“El Cantu”, así como el “Grupo pejino” se 
han inscrito para concursar en el certamen 
con dos carrozas, una en modalidad A y 
otra en B. “Spartans” y “Come Golayu 
que lo ha hechu Güela”se presentan al 
concurso con dos alegorías de categoría A 
cada uno.  El grupo “Alegoría” participará 
con dos carrozas de la modalidad B y la 
agrupación“Atalaya”concursará en el 
certamen con una alegoría en la categoría 
B.

D.T.

El artista, ganador 
del Premio Ondas 
2021, interpretó 
algunos de sus 
grandes éxitos 
tanto en solitario 
como durante su 
etapa en Duncan 
Dhu.

 La Plaza de la 
Villa de Noja fue el 
escenario ayer sábado, 4 
de diciembre, del concierto que 
ofreció Mikel Erentxun, que interpretó 
temas tanto de su etapa en solitario como 
de la época de Duncan Dhu.

En la carpa instalada en la plaza el 
cantante hizo disfrutar con éxitos como 
‘Veneno’, ‘A tientas’, ‘Cien gaviotas’, ‘A 
un minuto de ti’, ‘Mañana’, ‘Esos ojos 

negros’ o ‘En algún lugar’.
Su  ac tuac ión  fue 
e l  co lo fón  a  l a 

programación de 
Ennojate Plus que, 
durante todo el día, 
llenó de música 
el centro de Noja. 
Organizado por el 
Servicio de Juventud 

del Ayuntamiento de 
Noja, Ennojate365, el 

evento comenzó con una 
sesión de talleres y juegos 

infantiles. Todavía por la mañana, 
el grupo laredano Jet Lag Disorder 
interpretó grandes éxixtos de rock&roll.

Por la tarde, y como previa al concierto 
de Erentxun, tuvieron lugar el concierto 
familiar de Dubbi Kids y la actuación de 
Malas Compañías, que rindió tributo a 
Joaquín Sabina.

Trece carrozas participarán en la 
Batalla de Flores de Laredo 2022

LAREDO

NOJA

Batalla de Flores de Laredo.            Foto: Archivo.

La música de Mikel Erentxun, 
colofón a la programación de 
Ennojate Plus
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COLINDRES

La nueva lavandería Speed Queen, 
especializada en lavado de ropa en 

forma de autoservicio, acaba de abrir 
sus puertas en Colindres, en la Calle 
Santander, número 13. 

Lavandería Autoservicio Speed 
Queen presenta un amplio espacio con 
una decoración moderna y versátil, 
cálida y acogedora, en el que ofrece una 
nueva forma de entender el concepto 
de tienda de autoservicio y lavandería. 
Cuatros hermanos del municipio de 
Colindres, los hermanos Valle (Manuela, 
Vicente, Encarni y Sergio), son los que 
dirigen este fabuloso negocio, con un 
horario continuado permitiendo una 
accesibilidad amplia, desde las  9:30h. 
hasta las 21:30h. y el último ciclo de 
lavado se efectuará a las 20:45h. 

Lavandería Autoservicio Speed 
Queen nació de la idea de que las 
necesidades del público estuvieran 
cubiertas a la demanda que existe 

actualmente, como asimismo  para 
aquellos marineros que llevan horas o 
días en la mar, llegarles a  proporcionar 
un lugar donde puedan acudir a limpiar 
su indumentaria de manera rápida y 
sencilla. La lavandería dispone de 
cuatro lavadoras de diferentes kilos, 
dos de 8 kg, una de 14 kg y otra de 18 
kg; tres secadoras de distintos pesos, dos 
de 15 kg y dos de 18 kg; y asimismo 
cuentan con una lavadora-secadora de 
10 kg exclusivamente para las mascotas; 
dichas máquinas ofrecen los productos 
(suavizante, detergente…) facilitando 
al cliente que no los tengan que traer 
de sus hogares.

Han querido que el público que acuda a 
su establecimiento, se encuentre cómodo 
y que la espera sea lo más agradable 
posible, para ello han creado un espacio 
con una acertada organización que une 
imagen y tecnología, mientras el cliente 
realiza su colada puede navegar por 

i n t e rne t , 
tomar un 
café o un 
refresco, por 
lo que proveen 
de máquinas 
e x p e n d e d o r a s , 
una máquina de café, 
Wifi gratuito, un sofá como sillas 
confortables, cestas y carritos para 
desplazar la ropa de una máquina a otra, 
como también mesas para doblar la ropa 
con toda la facilidad posible. Además, 
tiene una televisión donde el cliente 
podrá visualizar las nuevas novedades 
de la lavandería como anuncios 
publicitarios de otros comercios. 

La lavandería Speed Queen, ofrece 
una ventaja más que se suma a las ya 
mencionadas, es que ponen a disposición 
del cliente una tarjeta de fidelización con 
un coste de 20€, donde dicho importe se  

gastará íntegramente 
en la lavandería, 

y además con la 
tarjeta de fidelización 

permite tener un 10% de 
descuento, se puede adquirir 

en el punto de control de pago, 
que es donde se realiza todos los 

pagos de las lavadoras y secadoras.
Atentos a las nuevas tecnologías y con 

una gran visión empresarial, apuestan 
por el desarrollo del pueblo de Colindres 
y recalcan toda su gratitud como 
agradecimiento a todos los clientes que 
harán posible que este proyecto siga 
hacia delante como al Grupo de Acción 
Costera Oriental (GAC), que nada 
hubiera sido posible sin ellos. En lo que 
destaca una familia de emprendedores es 
por trabajar constantemente y convertir 
en realidad este gran proyecto, con toda 
la ilusión, simpatía, y el trato cercano 
que les caracteriza.

Lavandería Autoservicio Speed Queen en Colindres, 
con instalaciones que unen imagen y tecnología

Interior de Speed Queen Colindres, una lavandería innovadora.



La doctora María Elena Casuso 
Sáenz estudió en la Universidad 
de Cantabria y se especializó 
en Medicina Interna en el 
Hospital Universitario Marqués 
de Valdecilla. Ha trabajado 
como médico internista en el 
Hospital de Laredo hasta junio 
de 2021, momento en el que se 
trasladó a trabajar a Bilbao, al 
Hospital Santa Marina, para 
regresar en octubre del mismo 
año e incorporarse nuevamente 
al Hospital de Laredo como 
directora médica. En estos tres 
meses ha analizado la realidad del 
centro, sus necesidades, que pasan 
por un déficit de facultativos, y 
los proyectos más importantes 
del centro en la actualidad y en 
el futuro.

PREGUNTA:
Como directora médica del 
Hospital de Laredo ¿cuál es la 
situación actual del hospital con 
respecto al COVID-19? ¿y cuál 
es estado de sus listas de espera? 

RESPUESTA: 
Como consecuencia de la elevada 
incidencia de infección por 
coronavirus en nuestra área de 
salud en el último mes hemos 
visto incrementado nuestro 
número de ingresos por infección 
COVID-19. Esto ha supuesto una 
ocupación completa de nuestras 
camas de hospitalización médica 
y hemos tenido que redistribuir 
nuestros pacientes quirúrgicos 
para poder asumir todos los 
ingresos. Inicialmente hemos 
conseguido mantener nuestra 
actividad quirúrgica.
 Esta situación, junto con un brote 
en la planta de hospitalización 
no COVID-19  y las bajas del 
personal, han hecho que desde 
hace una semana estemos 
derivando pacientes con infección 
covid a Valdecilla.

Respecto a las listas de espera, 
en las consultas externas tenemos 
especialidades como cardiología y 
neumología en las que ya existía 
una demora importante previa 
a la pandemia debida a la falta 
de facultativos, esto se ha visto 
acentuado y ahora mismo tenemos 

una demora media muy elevada y 
nada deseable. En referencia a la 
lista de espera quirúrgica, tenemos 
también un demora media elevada 
sobre todo en traumatología y 
cirugía general, más que como 
consecuencia de la pandemia por 
las obras del bloque quirúrgico 
que nos han hecho disponer de 
un quirófano menos desde hace 
casi un año; añadido a esto, la 
falta de especialistas de anestesia 
nos limita la actividad de tarde 
por lo que es difícil aumentar el 
rendimiento quirúrgico en estos 
momentos.

P: El hospital ha mantenido la 
actividad  médica a pesar de la 
pandemia, ¿verdad?

R: Desde el principio se mantuvo 
la actividad médica, lo que se hizo 
fue adaptarla a la situación, se 
implementaron mayor número de 
consultas telefónicas, se ajustaron 
los aforos de las salas de espera 
para minimizar los riesgos de 
contagio y se limitaron las visitas 
y acompañantes cuando la situación 
del paciente lo permitía.

En la actualidad, se han 
recuperado la mayor parte de 
las consultas presenciales y se 
mantienen algunas telefónicas 
que se van organizando según la 
especialidad, el facultativo y las 
características del paciente y su 
situación clínica.

P: Laredo es uno de los 
municipios más turísticos de 
Cantabria con gran afluencia de 
visitantes con segundas viviendas 
¿Cómo influye en el hospital?

R: Laredo y sus municipios 
colindantes son una zona de 
segundas residencias que desde 
hace mucho tiempo en época 
vacacional ve incrementada su 
población de forma exponencial. 
En los dos últimos veranos este 
aumento ha sido mucho más 
llamativo con el consiguiente 
aumento de la demanda de 
asistencia hospitalaria,  sobre 
todo a través de nuestro servicio 
de urgencias que se ve muy 
sobrecargado.

Esta situación hace que tengamos 
que disponer de refuerzos de 
personal en esta área para poder 
asumir toda la demanda; a pesar de 
ello nuestros profesionales se ven 
sobrepasados en estas épocas del 

año que coinciden, además, con la 
necesarias vacaciones del personal 
sanitario.

P:Cuéntanos  cómo va la 
coordinación con los otros 
hospitales del SCS

R: Por el tamaño y la cartera 
de servicios de nuestro hospital 
estamos en continua comunicación 
con los otros dos hospitales 
de la comunidad, sobre todo 
con Valdecilla por ser nuestro 
hospital de referencia. Tenemos 
herramientas de trabajo comunes 
a todos los profesionales e incluso 
tenemos algunos facultativos que 
realizan actividad compartida 
en ambos centros. Se mantienen 
reuniones semanales de las 
gerencias para tratar temas 
comunes  y  mantenemos 
comunicación fluida para resolver 
los problemas asistenciales que nos 
van afectando.

P: Como directora médica  del 

Hospital de  Laredo ¿cuáles son los 
objetivos a medio plazo en los que 
trabajas?

R: Nuestro proyecto más 
importante en este momento 
es concluir la obra del bloque 
quirúrgico para poder aumentar la 
actividad quirúrgica y en un futuro 
poder poner en marcha una Unidad 
de Cuidados Intermedios. 

Otro proyecto muy importante 
es poner en marcha la resonancia 
magnética en nuestro servicio de 
radiología y más a largo plazo 
renovar la zona de los laboratorios 
de análisis clínicos y microbiología 
y poder habilitar la nueva área de 
consultas.

Todo ello nos permitiría ser más 
resolutivos, dar una asistencia con 
mayor calidad y seguridad y evitar 
derivar un número importante de 
pacientes a nuestro hospital de 
referencia. Uno de nuestros mayores 
problemas en este momento es la 

falta de facultativos en algunas 
especialidades, esperamos con 
todo esto hacer nuestro hospital 
más atractivo a los profesionales 
para atraerlos a trabajar en nuestra 
área de salud.

P: Y ¿qué pedirías para el 
Hospital de Laredo por parte de la 
Administración?

R: El Hospital de Laredo atiende 
un importante área de población que 
se ha incrementado en los últimos 
años tanto de forma permanente 
como estacional, nuestros pacientes 
se merecen una atención de calidad, 
para ello necesitamos además de 
una infraestructura adecuada que 
tenemos en vías de renovación, 
personal sanitario especializado 
que en ocasiones nos es difícil 
fidelizar; sería importante para 
ello disponer de herramientas de 
asistencia compartida ágiles con 
nuestro hospital de referencia 
y poder incentivar a nuestros 
profesionales por desarrollar 
actividad en especialidades de 
difícil cobertura en forma de 
puntos en bolsa de contratación, 
OPES, carrera profesional,…

P: Eres una de las pocas mujeres 
con un cargo  de dirección en la 
Administración de Cantabria ¿por 
qué crees que es difícil encontrar a 
mujeres en estos puestos habiendo 
muchas más que hombres en la 
profesión médica?

R: En Laredo, desde mi 
incorporación en octubre de este 
año, todo el equipo directivo está 
formado por mujeres pero es cierto 
que no es lo habitual aunque cada 
vez es más frecuente encontrarlas 
ocupando puestos de mando. 
Tradicionalmente la conciliación 
familiar y la adaptación del puesto 
de trabajo a la situación familiar 
la llevaba a cabo la mujer en la 
mayor parte de los casos, al menos 
durante un periodo de tiempo más o 
menos prolongado, esto dificultaba 
el acceso a puestos de mando 
que requieren una importante 
dedicación de tiempo muchas 
veces fuera del horario laboral.

En los próximos años, 
probablemente, esta situación 
cambie y encontremos más 
mujeres ocupando puestos de 
mando debido al aumento de 
su presencia en las distintas 
especialidades médicas.

12  PÁGINAS Cantabria Oriental. Diciembre 2021

“Nuestro proyecto más importante es concluir la obra del 
bloque quirúrgico para poder aumentar la actividad y, en 
el futuro, conseguir una Unidad de Cuidados Intermedios”

María Elena Casuso, directora médica del Hospital de Laredo.

“Otro proyecto muy importante es poner 
en marcha la resonancia magnética en 
nuestro servicio de radiología y más a largo 
plazo renovar la zona de los laboratorios 
de análisis clínicos y microbiología y poder 
habilitar la nueva área de consultas”

LAREDO

María Elena Casuso, directora médica del Hospital de Laredo.                      
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 El pleno de Hazas de Cesto, 
celebrado ayer martes por la 

tarde, ha aprobado la propuesta 
del equipo de Gobierno PRC-PSOE 
para las bases de la concesión de 
ayudas para el transporte escolar 
que rondará los 300 euros y 
están destinadas a estudiantes de 
Bachiller y Formación Profesional 
empadronados en el municipio.

Según ha explicado la concejala 
de Servicios Sociales, Mónica 
Velasco Fernández, esta ayuda tiene 
por objeto facilitar a los estudiantes 

de Bachillerato y Formación 
Profesional la asistencia presencial 
y “aliviar la carga económica” 
que supone para las familias el 
transporte escolar. 

Además, ha informado que para 
poder solicitar esta subvención 
entre los requisitos se estipula que 
será necesario estar empadronado 
en el municipio con anterioridad 
al 1 de enero de 2021 y continuar 
estándolo. En relación a la cuantía 
la concejala ha destacado que 
se estipula unos 360 euros para 

cada uno de los solicitantes y 
que el otorgamiento se efectuará 
por riguroso orden de entrada de 
las solicitudes que deberán ser 
presentadas en el registro municipal 
desde esta misma semana. 

Durante la sesión, también se 
han aprobado por unanimidad las 
mejoras en la red de distribución 
y la conexión de la red general de 
abastecimiento del municipio a la 
Autovía del Agua, infraestructura 
perteneciente al Gobierno de 
Cantabria. Ambas actuaciones 

estarán a cargo de la empresa 
concesionaria del Servicio de 
Aguas, Aquarbe. En este sentido, 
el alcalde, Alejandro Llano, ha 
informado que estas mejoras 
suponen un cambio sustancial en 
el sistema actual de abastecimiento 
al municipio y que consistirán, 
tal y como indican los estudios 

realizados por Aquarbe, empresa 
gestora del abastecimiento, en la 
instalación de diversos elementos 
como reductoras de presión, 
caudalímetros, valvulería, entre 
otros, e incluso un equipo de 
bombeo que garantice el suministro 
a cualquier punto del municipio de 
Hazas de Cesto. 
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HAZAS DE CESTO

El Pleno de Hazas de Cesto aprueba ayudas para el transporte 
de los estudiantes de Bachiller y Formación Profesional

Alejandro Llano (c.), junto al equipo de Gobierno PRC-PSOE.

En marcha la IX Lanzadera de 
Empleo y Emprendimiento 
Solidario de Astillero
El Ayuntamiento de Astillero, 

junto al Servicio Cántabro de 
Empleo, ha puesto en marcha 
la “IX Lanzadera de Empleo 
y Emprendimiento Solidario 
de Astillero”. El objetivo es 
formar un equipo de unas 20 
personas que se encuentren 
en situación de desempleo, 
con diferente formación y 
cualificación profesional, y que 
tengan un espíritu dinámico, 
comprometido y solidario.

El proyecto tendrá una 
duración de 6 meses y estará 
coordinado por un coordinador-
coach, que se encargara de 

acompañar, guiar y orientar 
al equipo en sus objetivos, así 
como en la consecución del 
logro final: la inserción en el 
mercado laboral, ya sea por 
cuenta propia o ajena. 

Se trata de un proyecto 
innovador en el que los 
participantes refuerzan sus 
competencias y habilidades, 
generando conocimiento 
colectivo para conseguir empleo.  
Las personas integrantes de la 
Lanzadera asistirán a sesiones de 
coaching, en las que trabajarán 
la inteligencia emocional, la 
comunicación y la creatividad.

ASTILLERO
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El Ayuntamiento de Colindres ha 
diseñado este año un completo programa de 
Navidad para disfrute de todos los públicos. 
Una programación que tiene muy en cuenta 
a los más pequeños, quienes disfrutan con 
gran ilusión de estas fechas entrañables, 
gracias a numerosas actividades infantiles y 
de carácter familiar, entre las que destaca el 
regreso de la tradicional cabalgata de Reyes 
Magos, gracias a la cual Melchor, Gaspar y 
Baltasar, acompañados de sus respectivos 
séquitos, volverán a recorrer las calles del 
municipio el 5 de enero.

La inauguración oficial de las actividades 
tuvo lugar el 18 de diciembre en la Plaza 
de San Ginés ‘La Bicilaus’, y el concierto 
de Navidad de la Coral Maristerra. 

El día 20 y 21 se celebró los conciertos 
de violín y piano en el salón de actos de la 
Casa de Cultura; para el día 23 se contempla 
en el salón de actos de la Casa de Cultura 
por la tarde, el concierto de guitarra, y a 
las 20:30, dará comienzo el Festival del 
Rincón de la Solidaridad por la academia 
Estrymens de Colindres, en el pabellón 
del CEIP Pedro del Hoyo; dará apertura 
el 27 de diciembre la edición XIII de la 
Concentración de Coches Clásicos Villa 
de Colindres, en la plaza de Telefónica a 
las 20:30 hora; y el día 29, el concierto de 
Laura Colina y Marie Vida Oveid, en la 
Iglesia del Carmen. 

Los más pequeños podrán hacer entrega 

de cartas a los Pajes Reales el miércoles 
día 2 a partir de las 17.00 horas en la 
Plaza de la Esperanza, y el 5 de enero, 
sus Majestades partirán a las 18.00 horas 
desde la Alameda del Ayuntamiento en la 
tradicional Cabalgata de Reyes. 

A todo ello, se suma que del 27 de 
diciembre al 5 de enero en el  Colegio Fray 
Pablo acogerá el clásico ‘Christmas Park 
Colindres’, organizada en colaboración de 
APYMECO con hinchables, talleres, cine, 
espectáculos, juegos, zona multimedia 
y karts, en horario de mañana y tarde.
Además, la concejala de juventud ha 
presentado la oferta de actividades de la 
Casa de la Juventud. El programa destinado 
a los jóvenes comenzará el 27 de diciembre 
y durará hasta el 8 de enero.

Encontramos actividades como el “Tik 
tok dance”, “Scape room” o “Cluedo 
inocentes” entre otras. Castañeda ha 
recalcado que “un año más, durante las 
fiestas, se podrá disfrutar en Colindres, de 
la pista de hielo”, una atracción típica de 
estas fiestas y que sirve como reclamo de 
visitantes e instrumento de dinamización 
en una época tan importante para el sector 
comercial y hostelero del municipio.

El programa completo se puede consultar a 
través de las redes sociales de la Casa de la 
Juventud y las inscripciones se gestionarán 
en Bit.ly/juventudcolindres.

Colindres se prepara para 
recibir la navidad con 
un programa festivo y familiar

COLINDRES
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Leire Herrera

Las calles de la Villa de 
Noja acogerán un año más 
la tradicional carrera de San 
Silvestre, que este 31 de 
diciembre de 2021 vuelve a 
ser presencial tras celebrarse 
la pasada edición de forma 
virtual por las restricciones 
impuestas por la pandemia.

En concreto, la cita deportiva 
y lúdica arrancará a las 
11:30 horas, distribuyéndose 
en diferentes categorías y 
contando con animación 
y actividades para toda la 
familia como complemento a 
la carrera, que está diseñada 
para cumplir en todo momento 

con las medidas sanitarias y de 
seguridad a las que obliga la 
actual situación.

De es te  modo,  los 
corredores podrán competir 
en cinco categorías: mayores 
de 18 años, que realizarán un 
recorrido de 6 kilómetros; de 
14 a 17 años (5 kilómetros), 
de 10 a 13 años (4 km.), de 
7 a 9 años (3 km.) y menores 
de 6 años, que recorrerán un 
kilómetro. Los ganadores 
de cada categoría, tanto 
masculino como femenina, 
recibirán un cheque regalo de 
50 euros, que se entregarán 
una vez se finalice la prueba 
de cada franja de edad.

Las inscripciones deberán 

realizarse online a través 
de la plataforma Gedsports 
(https://gedsports.com/race/
san-silvestre-de-noja-2021). 

Para poder participar en la 
San Silvestre, los corredores 
deberán acudir con tiempo 
suficiente antes de la prueba 
para recibir en la zona de 
salida su dorsal y un gorro 
navideño, que podrán utilizar 
en la foto familiar que se 
realizará antes de que arranque 
la competición.

Asimismo, todos los 
participantes recibirán al 
término de la carrera un 
avituallamiento, y durante la 
prueba, que será cronometrada.

NOJA

AMPUERO

Noja celebra su tradicional San 
Silvestre el 31 de diciembre 

Paula Romero 

El ayuntamiento ha 
programado decenas 

de actividades para las 
próximas semanas, donde 
la cultura, el deporte y 
eventos tradicionales, como 
el concurso de escaparates y 
decoración navideña de los 
balcones o la Cabalgata de 
Reyes volverán a tener su 
espacio; como ha comentado 
el edil de Ampuero, “cada 
una de las actividades 
programadas estará sujeta 
y se realizará en función 
de la normativa sanitaria y 
especificaciones de protección 
frente al covid en la fecha 

en que se lleven a cabo”. El 
Cartero Real se encontrará en 
el Salón de Actos de la Casa 
de la Cultura en Ampuero, 
el jueves 23 de diciembre a 
partir de las 17:00 a 20:00, 
donde recogerá todas las 
cartas de los más pequeños 
para entregársela a las 
majestades; los días 28, 29 y 
30 de diciembre con el horario 
de 12:00h. a 14:00 horas y 
de 17:00h. a 20:00horas, 
se realizarán diversas 
actividades, el primer día 
se colocarán diferentes 
hinchables con tobogán, 
péndulo y obstáculos; el 
29 de diciembre y 30 de 
diciembre comenzará con un 

taller de reciclaje, hinchables 
con multijuegos, carreras, y 
el taller de globoflexia y 
pintacaras. 

Y asimismo, se habilita 
una zona en la Oficina de 
Turismo en el edificio Casa 
de Cultura y el Parque 
Infantil de Navidad instalado 
en el Polideportivo, para la 
recogida de alimentos no 
perecederos y juguetes, de 
12:00 a 20:00 horas. Los 
Reyes Magos recuperarán 
su agenda habitual el 5 de 
enero, la Cabalgata de Reyes 
de Ampuero llegará a sus 
espacios habituales por la 
tarde, a partir de las 19:00 
horas.

El consistorio presenta su 
navidad más brillante con 
una programación navideña



Diciembre 2021. Cantabria Oriental PÁGINAS  19

COLINDRES

Paula Romero

Jose Manuel Pablos es el 
actual gerente del Conservas 
y Salazones Linda Playa, una 
empresa familiar que lleva consigo 
varias generaciones; durante 
años ofrece una gran variedad 
de productos con una máxima 
calidad, en los que el cliente puede 
elegir entre la anchoa cantábrica, 
costera de primavera, boquerón, 
lomo de bonito en aceite de oliva 
y la sardina ahumada; este año han 
incorporado nuevas innovaciones, 
empleadas a un producto tan 
tradicional e inveterado de 
Cantabria como es la anchoa 
artesana, sacando al mercado una 
gama de sabores, como son el 
sabor ahumado, guindilla y trufa 
blanca; además de los formatos 
más comerciales que son, Hansa 
y Dingley, han añadido en sus 
envases el idioma Braille, con ello 
intentan empatizar como ayudar 
con las personas que padecen 
problemas visuales, con el fin 

de que hagan más sencillo su 
día a día. La pasadas navidades 
2020, la Anchoa de primavera, 
fue el plato estrella en todas las 
mesas navideñas, y este año 2021 
apuestan por un producto de alto 

índole relación calidad-precio, 
su empresa se enfoca en dar al 
cliente acceso al mejor producto 
de la zona cantábrica, como nos 
manifiesta Juan Manuel Pablos, 
“la sardina ahumada quedan unos 

pinchos espectaculares, muy finos, 
y para hacer una mesa gourmet, 
reconocido por grandes chefs del 
mundo gastronómico, debido a 
su gran sencillez del producto 
y su calidad, se crean platos 
excelentes”. 

Conservas Linda Playa, 
nos destaca que en su sector 
conservero está lleno de grandes 
profesionales, empresas familiares 
que recorren toda la Bahía de 
Santoña, en lo que les diferencia 
del resto del mundo puesto que 
poseen un producto único a nivel 
mundial;  Conservas Linda 
Playa exportan el 60% de 
su producción a Italia 
como su principal país 
extranjero, asimismo 
EEUU y algunos 
países de la Unión 
Europea, llevando 
a nivel mundial una 
marca propia.

De cara al futuro a 
este nuevo año 2022, 
explica José Manuel, 

«la empresa se dirige hacia la 
comercialización de productos 
donde exista una buena relación 
calidad - precio, y que el cliente 
final llegue con unos precios 
adecuados, con el fin que la cadena 
funcione, y que se apacigüe los 
problemas de restricciones, subida 
de la luz, etc; en donde podamos 
seguir fomentando la pesca en 
nuestras costas y trabajada por 
nuestra gente, para que la cadena 
siga funcionando».

 “Conservas Linda Playa” estas Navidades apuestan 
  por un proceso artesanal, con productos de calidad

Jose Manuel Pablo, gerente de Conservas Linda Playa.
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Limpias ha celebrado este 
sábado la Carrera de San 
Silvestre 2021 con su tercera 
edición, en donde el triunfo en 
categoría femenina se lo llevó 
Sonia Solar atleta del Kin Sports 
y en categoría masculina Javier 
Calle atleta del Atlético Laredo.

Han sido 5 kilómetros de 
carrera a pie por las calles 
de Limpias (salida en el 
aparcamiento Stmo. Cristo de 
Limpias), y las participantes 
han cumplido con los protocolos 
sanitarios de seguridad usando 

mascarillas en salida y meta, 
la carrera reunió más de 500 
personas, donde a las 17:00 
de la tarde se dio el pistoletazo 
de salida, para los de categoría 
absoluta.

La carrera hizo su inicio con 
los más pequeños, a las cuatro 
de la tarde con un recorrido 
de 150 metros para los niños 
menores de siete años, en 
donde se clasificaron en primer  
lugar, Lucía Fernández de la 
Hoz y Mario Ruiz Pereda; por 
consiguiente dio comienzo 

los comprendidos entre 8 y 10 
años que tenían que cubrir una 
distancia de 500 metros, donde 
los primeros clasificados fueron 
Erik Ezquerra Expósito y Alba 
Gómez Pereda; y concluyendo la 
competición infantil fueron los 
de 11 a 13 años tras recorrer 1 
kilómetro, llevándose la victoria 
en primera posición Carmen 
Abascal Rueda y Bruno Salcines 
Soto. 

Tras las pruebas de menores, 
se dio la salida a los participantes 
de la categoría absoluta, donde 

en categoría masculina se 
desencadenó una final increíble 
entre Javier Calle del Club 
Atlético Laredo-Camping 
Laredo y David Lahera del Kon 
Sports, los dos juntos  fueron 
hacia la línea de meta, sin 
embargo antes de cruzar la línea 
de meta, David La hera daba un 
pequeño empujón a Javier Calle 
para que fuera quien lograra el 
triunfo con un tiempo de 15’30''. 
Mientras que en categoría 
femenina, la colindresa Sonia 
Solar, mantuvo la cabeza de 
carrera durante toda la prueba 
aunque con Marina Linares muy 
cerca de ella en todo momento, 
finalmente Sonia Solar llegaba a 
la línea de meta como vencedora 
con un tiempo de 17’39’'.

La San Silvestre de Limpias 
organizada por la Concejalía 
de Deportes del Ayuntamiento 
de Limpias, junto con la 
colaboración de la empresa 
HERMET 10 Ventanas, la 
Policía Local y Protección Civil, 
han donado todo lo recaudado 
de la carrera a favor de Amara 
Cantabria, una entidad sin 
ánimo de lucro, que contribuye 
a mejorar las vidas de los niños 
y adolescentes enfermos de 
cáncer, potenciando y mejorando 
la atención y asistencia sanitaria, 
para ellos y sus familias. 

Tras terminar la entrega de 
premios a los ganadores, María 
del Mar Iglesias, la alcaldesa 
de Limpias, hizo entrega a la 
representante de Amara, un 
cheque con la recaudación 
obtenida, más otro tanto que 
ponía el Ayuntamiento, con un 
valor de 1.360 euros.

La San Silvestre solidaria de Limpias 
celebra su III Edición a favor de AMARA 

Paula Romero

Los vecinos de Limpias y Seña 
llevan desde 2020, exigiendo 

que se arregle la problemática 
de los vertidos que desembocan 
en la ría, como consecuencia 
está produciendo problemas en 
el holocenosis, y los habitantes 
tienen la incertidumbre que les 
llegue a afectar consigo.

Tras lo ocurrido hace dos 
décadas, en donde la actuación 
de dicho proyecto afectó al paso 
del Brusco, y por consiguiente se 
detuvo por motivos judiciales; 
conlleva que en el año 2018, 
se invirtieron ocho millones de 
euros en el tramo de Ampuero a 

Colindres, donde los encargados 
de la empresa contratada y la 
Confederación Hidrográfica 
del Norte examinaron el trazo 
y procuraron hasta modificarlo, 
aunque la obra no se pudo hacer, 
puesto que el Ministerio de 
Medio Ambiente no presenció la 
expropiación a sus propietarios de 
algunos terrenos por donde debía 
pasar la tubería. La alcaldesa de 
Lipias, María del Mar Iglesias, 
se dispuso a contactar con la 
Delegación del Gobierno, donde 
le comunicaron que por motivo 
de incumplimiento del contrato se 
anuló, y consigo no llevar a cabo 
con la obras de reconstrucción.

La alcaldesa de Limpias alegó, 

“no tiene sentido que en pleno 
siglo XXI se continúen vertiendo 
residuos a la ría”, en lo que 
concluyó “que después que se 
produzcan saneamiento en la ría, 
provocará un antes y un después, 
en la mejora del ecosistema”. 
Aun así, María del Mar Iglesia, 
sigue en continuo contacto con 
la Delegación del Gobierno para 
reclamar la realización de las 
obras y poner fin a este problema.

El municipio de Limpias pide una 
resolución ante los vertidos en la ría

María del Mar Iglesias y Jesús Ramón Abascal, haciendo la entrega del cheque a la representante de Amara.  

Zona afectada por vertidos continuos de aguas residuales.       Foto: Páginas.

El Ayuntamiento de Limpias 
ha dado por finalizado los talleres 
de memoria del municipio de 
Limpias y Seña, organizados a lo 
largo del presente año, al que han 
acudido un total de 24 personas, 
en edades comprendidas entre 
los 25 y los 65 años entre ambos 
cursos, realizándose en la Casa 
de Cultura.

Estos talleres han estado 
dirigidos a la mejora y 
estimulación de las diferentes 
áreas cognitivas, procurando 
dotar a las participantes de 
recursos y conocimientos 
suficientes para adecuarlos a la 
práctica, como la orientación 
espacial y temporal, el lenguaje, 
la escritura, la estimulación 
sensorial, la memoria visual, 
auditiva y emocional, como 
muchas otras; cuyo objetivo 
que se persigue con estos talleres 
es promover el envejecimiento 
saludable a través de la salud 
cognitiva. De esta manera, 
el Ayuntamiento de Limpias 
daba por clausurado el 16 de 
diciembre en cada una de las 
sedes los talleres de memoria; 
organizados por "Solidaridad 
Intergeneracional", siendo 
posible al convenio vigente con 
la Mancomunidad de Servicios 
Sociales de Colindres, Limpias, 
Liendo, Guriezo y Ampuero. 

El municipio 
finaliza con éxito 
los talleres de 
memoria

“No tiene sentido que 
en pleno siglo XX se 
continúen vertiendo 
residuos a la ría ”

...Viene de portada



Limpias continúa celebrando 
la Navidad con una variada 

programación de actividades que 
refuerza de cara los meses de 
diciembre y enero. La concejalía 
de Festejos y Juventud, ha 
anunciado que dará comienzo 
desde el próximo domingo 26 
de diciembre hasta el sábado 8 
de enero, en donde mandan un 
mensaje, «que las navidades, 
nada sea más urgente que estar 
con quienes más te importan».

Las actividades estarán 
adaptadas a cualquier medida 
de seguridad que pueda surgir 
en función de cómo fluctúe la 
incidencia de la COVID19. 

El domingo 26 de 
diciembre a las 
11:00 horas hasta 
las 19:00 horas, 
h a b i l i t a r á n 
una zona con 
h i n c h a b l e s ; 
c o m o 
consiguiente a 
las 19:00 horas 
dará comienzo 
Nando Caneca con 
“Curiosity”. 

A l  d ía  s igu ien te 
continuará a las 16:00h. a 20:00 
horas con "Cars e hinchables"; 
después el día 28 de diciembre 
con el horario de 16:00h. a 

19:00h. hinchables. A las 
19:00horas se iniciará 

la magia con el 
Mago Roberto Lolo 
“Magia Familiar”; 
a media semana el 
29 de diciembre 
desde las 16:00 
horas ,  abr i rán 

los hinchables y 
el Festival Fin de 

Año “Gran Cotillón 
Infantil”; después el 

30 de diciembre desde las 
16:00h. hasta las 20:00 horas, 
dará comienzo con hinchables 
y Talleres con la realización 
de galletas de navidad, tarjetas 

Pop-up, etc, y durante la tarde se 
recogerán las cartas de los más 
pequeños de la familia los carteros 
Ambrosio y Antoine; después 
del año nuevo, se reanudan 
las actividades el 2 de enero, 
de 11:00h a 14:00 horas con el 
Cirkomotik, donde enseñarán 
el manejo de juegos de madera, 
malabares, agilidad y equilibrio, 
y el día terminará con hinchables, 
y el concierto de Indie Pop Rock 
“Mizmaya” a las 19:00 horas; el 
3 de enero de 16:00h. a 20:00  
horas los Cars e Hinchables; el 4 
de enero a las 20:00 en la Iglesia 
del Santo Cristo, cantará el Coro 
“Vandálica Góspel Chair”; el 5 de 

enero a las 19:00h., dará comienzo 
la cabalgata de los Reyes de 
Limpias, en donde se dará el 
recibimiento a las majestades 
los Reyes Magos de Oriente 
en el balcón del Ayuntamiento 
de Limpias, posteriormente la 
cabalgata se dirigirá a la Plaza 
de Rucoba, donde se servirá 
el tradicional roscón de reyes 
con chocolate, acompañado por 
el espectáculo“Maravillas de 
Oriente”; el 6 de enero a las 12:30 
horas, será la cabalgata de Reyes 
y Auto Sacramental de Seña; el 7 
de enero en el salón de actos, se 
visionará de la filmoteca regional 
“Pura Maortua"; y finalmente 
este programa de actividades 
navideños se dará por concluido 
el día 8 de enero a las 17:00 horas 
en el salón de actos, se leerá “La 
Cívica Teatro” Pura Maortua.

Diciembre 2021. Cantabria Oriental PÁGINAS  21

LIMPIAS

El municipio organiza una amplia programación 
navideña durante el mes de diciembre y enero
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Más de una veintena de 
agentes de la policía local de 
diferentes municipios recibieron 
en el Salón de Actos del Centro 
de Ocio Playa Dorada de Noja 
las condecoraciones, honores 
y distinciones de la Asociación 
de Policía Local y Bomberos de 
Cantabria (APLB), en un acto que 
el alcalde de Noja, Miguel Ángel 
Ruiz Lavín, ha calificado como 
un “éxito de organización y una 
clara muestra del cariño, respeto y 
reconocimiento que tienen nuestros 
policías locales”.

El acto contó con la participación 
de la directora general de 
Administración Local, Acción 
Exterior y Casas de Cantabria, 
Rosa Valdés; el director general 
de Formación Profesional y 
Educación Permanente, Ricardo 
Lombera; y el regidor de Noja, 
que fueron los encargados de 
entregar los reconocimientos a 
los agentes ante la presencia de 

numerosos asistentes, entre ellos los 
miembros de la Corporación local, 
respetando en todo momento las 
medidas sanitarias y de seguridad. 
El secretario general de APLB 
Cantabria, José Félix Quintana, 
agradeció al Ayuntamiento de Noja 
las facilidades y su colaboración en 
la organización de este acto.

Las  condecoraciones  se 
distribuyeron en tres modalidades 
diferentes: aquellos que llevan más 
de 30 años de servicio, los que ya 
están jubilados, y por los méritos en 
el ejercicio de su actividad pública 
o privada que hayan contribuido 
notoriamente a enaltecer la imagen 
del Cuerpo al que pertenezcan y 
presten sus servicios en el ámbito 
de la seguridad pública, así como 
por aquellos actos heroicos o 
generosos, desde el arresto de 
agresores machistas a la detención 
de atracadores o la liberación de 
víctimas de trata de personas.

Ruiz Lavín fue el encargado, 
además, de entregar una mención 
especial para el policía local de 

Noja, José Antonio Igareda. El 
alcalde quiso agradecer a los agentes 
“la labor que realizan cada día” y 
por “arriesgar vuestra integridad 
para salvar la de los demás”, en 
especial a los de la policía local de 
Noja, que es “uno de los municipios 
más seguros de Cantabria, y eso es 
gracias a vosotros”.

El regidor recordó que estos 
agentes son “los interlocutores más 
próximos a lo que ocurre día a día 
en nuestras vidas”, y el “recurso al 
que muchos recurren” no solo en 
busca de auxilio, sino “para pedir 
información”.

Por su parte, el concejal de 
Seguridad Ciudadana, Eduardo 
Torre, se ha sumado a las 
palabras de agradecimiento por 
la “inestimable labor que realizan 
estos profesionales para mantener 
la seguridad y la paz”. Con estas 
medallas, ha añadido, “no solo se 
reconoce la labor a toda una vida 
dedicada al servicio público”, sino 
a los “méritos y actos que permiten 
salvar muchas vidas”.

NOJA CICLISMO

Policía Local y bomberos condecora
y distingue los méritos de sus agentes

Ruiz Lavín, alcalde de Noja, junto al policía local, José Antonio Igareda.

María Filgueiras y Aida Nuño.

L.Herrera

El cuento tuvo final feliz. El 
Club Ciclista Meruelo entra a las 
fechas festivas de Navidad con 
dos Copas de España bajo el brazo 
después de otro gran fin de semana 
de ciclocross entre Tarancón y 
Torrelavega.

Y es que Aida Nuño ha 
conseguido acrecentar su 
leyenda y sumar la séptima 
Copa de España de su extensa 
trayectoria deportiva. Iguala 
así también su propia marca de 
campeonatos nacionales, con lo 
que deja aún más alto su listón 
como ‘recordwoman’ en la dos 
principales competiciones de 
la disciplina de nuestro país. 
Además, ha despedido la Copa a 
lo grande ganando en Tarancón en 
una carrera que ha dominado de 
principio a fin.

También en cadetes, María 
Filgueiras ha cumplido el trámite 
y se lleva -ya era campeona 
matemáticamente- también la 
general, si bien esta vez ha entrado 

segunda en la línea de meta. Aida 
Nuño: “Lo cierto es que no contaba 
estar peleando otra vez por la 
Copa de España este año. Siempre 
es un objetivo muy bonito de cada 
temporada y, además, logrando 
la victoria en esta última prueba. 
Me voy con muy buen sabor de 
boca, me he encontrado muy bien, 
he encontrado las sensaciones y 
disfrutado de la carrera desde 
el principio, así que me quedo 
contenta y, por qué no decirlo, 
orgullosa del trabajo hecho”.

María Filgueiras: “Para mí es 
un honor y un orgullo ganar por 
segundo año consecutivo esta 
Copa de España, estoy realmente 
contenta con lo que llevo de 
temporada y con muchas ganas 
de afrontar los Campeonatos”.

 Termina así un fin de semana por 
todo lo alto para el Club Ciclista 
Meruelo, que ha conseguido 
enormes resultados en los dos 
escenarios a los que se presentaba 
y, sobre todo, suma dos Copas de 
España a su ya extenso palmarés 
en la disciplina del barro.

Doblete de Copa de España 
para el CC Meruelo



Diciembre 2021. Cantabria PÁGINAS  23

Programación Navideña de Arnuero 
Un año más la Navidad estará 

presente en el municipio de 
Arnuero, una nueva oportunidad 
para el reencuentro de familias 
y amigos, en el que de nuevo 
tendremos que mantener la 

prudencia y mantener las medidas de prevención 
para evitar que el Covid sea el protagonista de 
nuestras vidas.

En sintonía con la prudencia que recomienda 
la situación, los eventos municipales 
mantendrán formatos de bajo riesgo, evitando 
las aglomeraciones incontroladas y evitando 
generar situaciones de riesgo.

El año 2021 que está a punto de terminar fue 
acogido con enorme esperanza de  dejar atrás 
los malos momentos generados por la pandemia, 
sin embargo aunque la situación ha mejorado 
mucho, especialmente en lo referente a los casos 
de gravedad, aún hemos vivido situaciones 
difíciles que deseamos poco a poco vayan 
desapareciendo a lo largo de 2022. Por eso es 
importante cuidar y cuidarse entre todos para 
facilitar esa mejoría que ansiamos se produzca 
el próximo año. 

Naturalmente en Arnuero se vivirá la Navidad, 
y junto a la decoración navideña de nuestras 
calles, los más pequeños esperarán un año más 
con el mismo entusiasmo la llegada de sus 
Majestades los Reyes Magos, que realizarán 
parada el día 5 de enero en Isla  (Albergue 
de Peregrinos), Castillo (Centro Hedilla) y 
Arnuero (Observatorio del Arte) para escuchar 
sus peticiones, con chocolatada y más sorpresas.

Para acudir a esta recepción será necesario 
solicitar en el Ayuntamiento la cita en un horario  
determinado, evitándose colas y aglomeraciones.

  Calendario solidario
Otro año más el Ayuntamiento editará 

el calendario solidario del Ecoparque de 
Trasmiera, que se podrá recoger a partir del día 
17 de diciembre a cambio de un donativo cuya 
recaudación se destinará a Cáritas.

 

Actividades Centro Cívico La Maza

Ludoteca
Desde el día 27 de diciembre  hasta el día 7 de Enero, ambos inclusive 
(el día 6 festivo), de lunes a viernes.  La Ludoteca está dirigida a todos 
los niños y niñas de 2 (nacidos en el 2019) a 12 años (nacidos en 2010) de 
nuestro municipio, que quieran disfrutar a través del juego, de los cuentos, 
de la música y de las manualidades. Las actividades se realizarán en el 
“Centro Cívico de la Maza” en Arnuero en horario de 9:00h a 15:00h. 
Las inscripciones y más info antes del día 21 de diciembre a 
través del teléfono: 942 65 522, en horario de mañana, o el correo 
entraenredarnuero@gmail.com

Títeres
 “El gato con botas”, protagonizada por la compañía Arte en Escena 
Domingo 2 de enero a las 18:00 horas, una versión teatralizada para 
marionetas del famoso y tradicional cuento infantil ‘.  El espectáculo 
contará a los más pequeños de la casa la historia de un gato que habla 
y que gracias a su astucia consigue vencer al ogro y convertir a su amo, 
un campesino  en el Marqués de Carabás. 

Talleres de ocio y entretenimiento 
Se realizarán talleres de cocina, decoración navideña, actividades 
medioambientales y salidas por el entorno. Estas actividades se 
realizarán por las tardes, con previa reserva de plaza, en grupos pequeños 
y guardando todas las medidas sanitarias.

Actividades Ecoparque
Observatorio del Arte de Arnuero. Días 18 de diciembre y 8 de enero.
Se han organizado visitas teatralizadas “Juan de Castillo, sueños de un 
arquitecto” .dónde se revivirán algunos pasajes sobre la historia de este 
arquitecto universal.
Gymcana en la Marisma Joyel 
En la Casa de las Mareas- Soano.  Los días 8 y 9 de enero. 

Recepción de los Reyes Magos
Día 5 de enero 

Sus Majestades los Reyes Magos recibirán a todos los niños 
del Municipio. Esta recepción se realizará en El Albergue 
de Peregrinos para los niños de Isla, en el Centro de 
Tradiciones Salvador Hedilla para los niños de Castillo 
Siete Villas y en el Observatorio del Arte para los niños 
de Arnuero. Para ser recibidos, los niños del municipio 
deberán solicitar cita previa dentro del horario establecido.
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LAREDO

LIMPIAS 

Aranca el mundial sub 
21 de Vóley Playa

El cortometraje “KURDOS”, 
de Olivia Matas, se rueda en 
el municipio de Limpias

Noveno puesto para Ana 
Vergara y Tania Moreno en 
el Campeonato del Mundo 
de Vóley Playa sub-21 
femenino que se celebra 
en la isla tailandesa de 

Phuket, al caer por 2-0 
(21-19 y 21-18) frente a la 
potente Rusia en un duro 
encuentro correspondiente 
a los octavos de final-

La cántabra Ana Vergara y 

la madrileña Tania Moreno 
representaban a España 
como selección nacional 
en este torneo de la máxima 
categoría internacional. En 
la fase previa de grupos, no 
lo pudieron hacer mejor, 
pues derrotaron por 2-0 a 
selecciones como las de 
Estados Unidos, Tailandia 
y Alemania. Pero una vez 
clasificadas para el cuadro 
final, lucharon hasta la 
extenuación ante Rusia 
, con alternativas en el 
marcador y buen juego por 
ambas partes. Al final, la 
envergadura de las rusas 
se impuso frente a unas 
luchadoras españolas que 
demostraron su enorme 
calidad a pesar de  la 
derrota.

La película “Kurdos” 
dirigida y guionizada 
por Olivia Matas, quien 
recientemente ganó las III 
Jornadas de Estudios de las 
Mujeres y del Género de la 
Universidad de Cantabria. 
Este verano realizó una 
campaña de crowdfunding 
(recaudación de fondos) 
con el fin de realizar su 
primer cortometraje; 
cuenta con un reparto de 
veintidós intérpretes de 
la zona cántabra, y a su 
vez formado por cuatro 

personas del Valle del 
Asón, pertenecientes del 
Municipio de Limpias como 
Olivia Matas (directora y 
guionista), Irene Nortika 
(vestuario) y Miriam Pereda 
(auxiliar de cámara y redes 
sociales), y asimismo 
del Municipio Ampuero, 
Eva Bañares Curucucho 
(atrezzista de máscaras). 
De tal manera, la primera 
jornada de rodaje se ha 
llevado a cabo el sábado 27 
de noviembre y la segunda 
jornada el jueves 16 de 

diciembre, en Limpias, 
concretamente en la Casa 
Ayestarán, un edificio de 
principios del siglo XX.

La sinopsis de Kurdos 
presenta un género de terror 
y social, en donde Olivia 
Matas realiza una crítica a la 
sociedad actual, debido a la 
deshumanización producida 
a la inmensa violencia que 
las personas están exhibidas 
constantemente, en cuyo 
corto hace que el espectador 
medite sobre su misma 
insensibilización.

Tania Moreno y Ana Vergara. 
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES 

El  pasado 15  de 
diciembre se celebró de 
forma telemática la XVI 
Asamblea de la Red Local 
de Sostenibilidad de 
Cantabria (RLSC) con la 
participación, entre otros, 
de diversos representantes 
de los Ayuntamientos de la 
MMS, bajo la presidencia 
del Consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio 
Ambiente, Guillermo 
Blanco. En la misma se 
presentaron los avances 
obtenidos durante 2021 en el 
marco del Plan de Actuación 
2020-2023 de la Red que se 
encuentra alineado con los 

ODS de la Agenda 2030. 
En este sentido, se  

describieron las distintas 
actividades desarrolladas 
por parte del Director del 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA), 
Agustín Ibáñez; el director 
técnico de la OTSR de la 
Red Cántabra de Desarrollo 
Rural (RCDR), David 
Gutiérrez y el director 
técnico de la Mancomunidad 
de Municipios Sostenibles 
de Cantabria (MMS), Javier 
Hernández. 

La RLSC, integrada 
actualmente por 100 de los 
102 municipios de Cantabria, 
5 mancomunidades y 

3 entidades no locales 
(ADELCA, Fondo Cantabria 
Coopera y Universidad 
de Cantabria), pretende 
contribuir a una gestión 
local sostenible y eficaz, 
a través de la cooperación 
y coordinación territorial 
mediante el avance de 
procesos locales de 
sostenibilidad, la definición 
de un marco de trabajo 
común en torno a la 
Economía Circular y Verde, 
el Cambio climático, la 
participación ciudadana 
y la Educación para la 
Sostenibilidad, así como la 
colaboración con otras redes 
e instituciones. 

La MMS participa en la XVI 
Asamblea de la RLSC

El día 1 de diciembre tuvo 
lugar, en Anglet (Francia), 
la primera reunión de 
coordinación del proyecto 
BIOMIC “Bioindicadores 
microbianos y tróficos 
del estado ecológico del 
ecosistema de la zona 
costera del SUDOE, que  
tiene por objeto analizar los 
principales indicadores del 
estado ecológico del medio 
ambiente costero. 

A lo largo del día se 
realizaron intervenciones 
de los socios coordinadores 
de los distintos grupos de 
tareas para mostrar los 
avances que se han generado 
en varios puntos tales 
como la identificación de 
bioindicadores microbianos 
en la zona SUDOE o en el 
estado trófico de la columna 
de agua de la zona litoral.

Por otro lado, el viernes 17 
de diciembre personal de la 
MMS y el Fundación Instituto 
de Hidráulica Ambiental (IH) 
de Cantabria se trasladaron 
a las cuatro estaciones de 
muestreo seleccionadas en el 
estuario del Parque Natural 
de las Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel, para 

continuar con los trabajos 
de toma de muestras que 
contribuyen al seguimiento 
del estado ecológico de las 
aguas del territorio.

BIOMIC se basa en 
la cooperación entre la 
comunidad científica, las 
administraciones públicas, 
el sector privado y la 
transferencia de tecnología. 
Estacooperación contribuirá 
a la elaboración de una 
estrategia común en el 
SUDOE, destinada a acciones 
de protección y gestión de las 
zonas costeras así como de 
la biodiversidad. Así mismo, 
el proyecto se encuentra 
alineado principalmente con 
el ODS 13, de Acción por el 
clima; el ODS 14, de vida 
submarina; el ODS 15, de 

vida de ecosistema terrestres, 
y el 17, de Alianzas para 
lograr objetivos de la Agenda 
2030.

La MMS, es una de las 
11 organizaciones que 
conforman el partenariado del 
proyecto BIOMIC (Programa 
Interreg SUDOE), cuyo jefe 
de filas es la Université de 
Pau et des Pays de l´Adour 
(Francia) y que está integrado 
por socios de España, Francia 
y Portugal. Como asociado 
del proyecto participa 
también la Consejería de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio 
Ambiente del Gobierno de 
Cantabria. 

Más información: 
www.biomic-project.eu 

Avances en el proyecto Biomic

                                                              Foto: Raúl Lucio.

https://www.biomic-project.eu
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES 

Mantenimiento de espacios

El pasado viernes día 17 
se celebró en la Sala 

polivalente municipal del 
Ayuntamiento de Liendo la 
Jornada “Sostenibilidad y 
uso público en la Red Natura 
2000 y la Montaña Oriental 
Costera de Cantabria”, que 
tuvo una gran acogida entre 
los habitantes del territorio. 

La apertura de la jornada 
corrió a cargo del Alcalde 
del Ayuntamiento de 
Liendo, Francisco Javier 
Villanueva y el presidente 
de la MMS, Javier Incera.

A continuación se 
desarrollaron las distintas 
ponencias, que favorecieron 
el debate en torno a cómo 
conciliar las diversas 
tipologías de actividades 
de uso público con la 
preservación de los hábitats 

de nuestro patrimonio 
natural, por parte de SEO-
Castro grupo local, la 
Federación Cántabra de 
Montaña, el Club MTB 
la Vueltuca de Liendo o 
la Escuela Cántabra de 
Parapente (EsCanPa).

Esta actividad se enmarca 
en el proyecto “Punto de 
Información Europeo (PIE) 
de la MMS: actividades 
2021”, subvencionado 
por la Dirección General 
de Fondos Europeos 
de la Consejería de 
Economía y Hacienda del 
Gobierno de Cantabria 
con la colaboración del 
Ayuntamiento de Liendo y 
Seo BirdLife, en el marco 
del acuerdo de custodia 
del territorio firmado entre 
ambas entidades.

Liendo comprometido 
con el uso sostenible en 
los espacios RN 2000

Durante los meses de 
noviembre y diciembre 
se ha continuado con la 
realización de diversas 
actuaciones de limpieza, 
desbroce y prevención, 
control y erradicación de 
especies exóticas invasoras 
en los municipios de la 
Mancomunidad.  

El proyecto se encuentra 
subvencionado por el 

Servicio Cántabro de 
Empleo a través de la 
Orden EPS/37/2020, 
de 23 de diciembre, del 
programa de colaboración 
con las corporaciones 
locales de Cantabria para 
la inserción laboral de 
personas desempleadas 
en la realización de obras y 
servicios de interés general 
y social.

Actuaciones ejecutadas en Noja.
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CASTRO URDIALES

NOJA

El Ayuntamiento de Castro-
Urdiales ha inauguró hace escasos 
días, el mercado de Navidad, que 
cuenta con 17 puestos tradicionales 
orientados a oficios y artesanos. 
Con esta iniciativa, que cuenta con 
una estética cuidada y una imagen 
competitiva, el Consistorio 
participará por primera vez en la 
plataforma turística European Best 
Destinations donde se reconoce y 
premia a los mejores mercados de 
Europa. La concejala de Turismo 
de Castro-Urdiales, Rosa Palacio, 
ha señalado que con este mercado, 

que permanecerá abierto hasta el 
5 de enero en horario de 11:00 
a 21:00 horas, “queremos crear 
un centro mágico o un punto de 
partida para festejar la Navidad”, 
donde se pueda “aprovechar” el 
espacio creado por la decoración 
navideña del mercado con 
actividades culturales y lúdicas 
orientadas al ocio familiar. 
Además, ha explicado que este 
tipo de mercadillos de estética 
“nórdica” son una “atracción 
para desestacionalizar la actividad 
turística y  fomentar el deseo 

de visitarlo y participar en las 
actividades programadas”, ha 
aseverado.

 Para Palacio, esta iniciativa 
representa “una oportunidad” para 
ofrecer al visitante una imagen 
completamente distinta a la ciudad 
de veraneo de la que se tiene de 
Castro-Urdiales. “Estamos ante 
ocasión única para descubrir la 
ciudad con una visión distinta 
gracias a la magia de las luces, 
las figuras, el entorno creado de 
fantasía con temática de cuentos 
navideños” .

El Consistorio inaugura el mercado 
de Navidad para reforzar el atractivo
turístico del municipio

 D. Trueba

El Ayuntamiento de Noja ha 
preparado durante nueve días el 
Servicio de Conciliación Familiar 
y Laboral para estas vacaciones 
navideñas, que pone a disposición 
de progenitores y menores. Como 
es habitual, se prestará para niños 
y niñas desde el aula de 3 años 
de Educación Infantil hasta los 
14 años en el Polideportivo e 
instalaciones exteriores del CEIP 
Palacio de 8:00 a 16:00 horas. En 
concreto, se realizará los días 27, 
28, 29, 30 y 31 de diciembre de 
este año, y los días 3, 4, 5 y 7 de 
enero de 2021.

La concejala de Servicios 
Sociales y Educación, Rocío 
Gándara, ha recordado que esta 
iniciativa que pone en marcha 
el Consistorio responde a las 
“necesidades de nuestras familias 
en una época tan señalada como 
la Navidad”, permitiendo de 
este modo que “padres y madres 
puedan participar de forma 
igualitaria en la vida familiar y 
compaginar con sus respectivos 
trabajos”.

Los usuarios de este servicio 
de conciliación serán menores 
empadronados cuyos progenitores 
o tutores legales se encuentren 
en situación laboral activa sin 

posibilidad de flexibilización en 
su horario, o que al menos uno de 
ellos se encuentre empadronado 
en la Villa y estén en la misma 
situación laboral activa; menores 
cuyos progenitores o tutores 
legales se encuentren en situación 
laboral activa sin posibilidad de 
flexibilización en su horario y sus 
puestos de trabajo estén ubicados 
en el municipio; y menores cuyos 
progenitores o tutores legales 
se encuentren en situación 
laboral activa sin posibilidad de 
flexibilización en su horario y, al 
menos, uno de sus progenitores 
tenga su puesto de trabajo ubicado 
en Noja.

El municipio conciliará la vida familiar y laboral de los 
padres y madres durante las vacaciones de Navidad
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NOJA ASTILLERO

L.Herrera

El Palacio de la Navidad de 
Noja, ubicado en el Palacio de 
Albaicín, abre sus puertas para 
llenar de magia, entretenimiento 
y diversión este espacio icónico 
de la Villa.

Este es el principal atractivo 
de la programación que el 
Ayuntamiento de Noja ha 
preparado para disfrutar en 
familia, y que incluye pasacalles, 
juegos, un espectáculo de magia 
y el Parque Infantil de Navidad 
(PIN), que estará disponible 
para los más jóvenes durante 
varios días y que contará con 

diferentes entretenimientos. En 
concreto, el horario del Palacio 
de la Navidad estará dividido en 
pases periódicos entre las 10:00 
y las 12:30 horas (último pase) 
y entre las 16:30 y las 21:00 
horas (último pase). Desde su 
inauguración y hasta el día 23 
de diciembre, el horario de 
mañana se reservará para visitas 
de colegios, mientras que para 
las tardes se abrirán las puertas 
a todos los públicos.

Además, los días 24 y 31 de 
diciembre el último pase será a 
las 19:30 horas, y el 5 de enero 
solo se harán pases por la mañana. 
La venta de entradas, que tendrán 

un precio de cinco euros, estará 
disponible desde el 10 de 
diciembre de forma presencial 
en la Oficina de Turismo de 9:30 
a 13:30 y de 16:00 a 20:00 horas. 
A partir de ese día se podrán 
adquirir en horario habitual de 
la Oficina, de 9:30 a 13:30 horas.

Por otro lado, desde el 10 
de diciembre a las 22:00 horas 
se habilitará también la venta 
de entradas online desde la 
plataforma www.giglon.com. 

En caso de que se adquieran 
online, el coste de la entrada es 
de cinco euros por persona más 
gastos de comisión por persona. 
Solo se podrán comprar 5 entradas 
por persona en cualquiera de los 
casos.

Por su parte, la concejala de 
Cultura, María de los Ángeles 
Matanzas, ha añadido que “un 
año más la Navidad en Noja es 
una oportunidad para disfrutar 
en familia de todo tipo de 
actividades, haciendo vivir a 
los más jóvenes unas fiestas 
inolvidables”.

Asimismo, ha detallado que 
el Parque Infantil de Navidad, 
que se celebrará los días 28, 29 
y 30 de diciembre, y el 2 y 7 
de enero. Este PIN contará con 
varias formas de diversión y 
entretenimiento para jóvenes de 
diferentes edades, desde juegos 
hinchables hasta karts.

Iluminación en 3D instalada en los jardines del Palacio de Albaicín. 

Álex Boada, junto a Soberón.

El Palacio de la Navidad abre sus 
puertas para llenar de magia, 
entretenimiento y diversión la Villa 

Soberón, alcalde de Astillero, 
ha recibido al remero Álex Boada 
tras proclamarse subcampeón 
de España en remo ergómetro 
categoría sub 23. El astillerense 
ha sido recibido en el consistorio, 
donde recibió la felicitación del 
alcalde por un año especialmente 
exitoso para el joven remero local.

En su encuentro, Soberón ha 
querido transmitir a Boada su 
felicitación y agradecimiento por 
“seguir engrosando las vitrinas del 
deporte local por excelencia”. 
“Llevamos el remo en el ADN y 
cada éxito de nuestros remeros es 
el éxito de todo nuestro pueblo”, 
ha asegurado el alcalde, en 
reconocimiento a la “gesta de 
Álex Boada, un deportista de la 
casa con un prometedor futuro por 
delante” Sus inicios en el remo se 
remontan al 2015, año en el que se 

inició cuando entró a formar parte 
del C.R. San Pantaleón. A partir 
de entonces, Boada no ha parado 
de cosechar éxitos, especialmente 
en las dos últimas temporadas. 
Durante el curso 2020/21, sumó 
dos oros en los Campeonatos 
regionales senior de banco móvil, 
en 2 y en 4.

Ha sido en la actual temporada 
en la que su palmarés ha sumado 
reconocimientos como el tercer 
puesto en la prestigiosa Regata 
Open de remo de mar en San 
Sebastián (categoría senior), el 
oro en el III Open Campeonato 
Nacional en la prueba Sprint 500m 
o el oro en la maratón por equipos 
(42.195m).  Además, ostenta el 
record nacional en el Open de 
remo ergómetro por equipos de 
la Federación Española, con una 
marca de 2:14:00.

El alcalde de Astillero recibe 
al remero Álex Boada
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♦ REALIZO Todo tipo de 
arreglos de ropa: cremalleras, 
costuras, bajos...en Ramales. 
Tel. 630 557 353

♦ REALIZO Montajes y desmontajes 
de muebles, mudanzas con portes 
los fines de semana. 
Tel. 696 300 594

♦ GRADUADO En Geografía y 
Ordenación del Territorio, y titulo 
de FPS Grado en Administración 
y Finanzas se ofrece a dar clases 
particulares a todo tipo de niveles 
de Primaria, Bachiller, Eso.... en 
el entorno del Alto Asón (Ramales, 
Rasines, Gibaja, Ampuero..). 
Tel. 665 171 478

ANUNCIOS CLASIFICADOS

♦ VENDO "Piso nuevo a estrenar" 
en Limpias. 3 habt. 2 wc. salón, 
cocina, terraza, calefacción, 
garaje incluido, vistas. Todo 
exterior. abstenerse inmobiliarias. 
Tel. 617 481 792

♦ VENDO Piso excelente
ubicación en Colindres. 3 hab.
2 baños, salón, cocina, terraza, 
calefacción, garaje incluido. 
Orientación sur. 
Directo con el propietario 
Tel. 656 897 356

♦ VENDO Solar en Castro, para 
50 viviendas residenciales en 
chalets con todo aprobado a un 
precio de ocasión. Abstenerse 
agencias. Contactar: 
j.a.uc@hotmail.com

♦ NATIVA Profesora italiana 
ofrece CLASES 
de Inglés, Francés e Italiano 
para todos los niveles. A 
domicilio o Remoto. Más 
información: WhatsApp: 
0039.328.628.8524

♦ NECESITAMOS Peluquera/o con 
experiencia. Contrato indefinido, 
incorporación inmediata . 
Laredo · Centro
Tel. 677 554 082 

♦ OFREZCO Clases de apoyo 
Lengua castellana, Filosofía, 
Historia. Particulares individuales 
en Colindres y Laredo. 
Licenciada y con experiencia. 
Especialidad en 3º, 4º de ESO, 
Bachillerato y EBAU. 
Tel. 660 035 392

♦ CLASES PARTICULARES 
Titulado en Ingeniería Técnica 
Industrial se ofrece para dar clases 
particulares a alumnos de Primaria, 
ESO y Bachillerato en Noja, Isla... 
y alrededores. Tel. 664 786 679

PROPIEDADES

ALQUILER

VARIOS

EMPLEO

VENTA

¿Quiere Vender su coche, mueble, terreno... alquilar su piso..?  
Le ofrecemos esta sección desde 10€ al mes. 
Más información: Contacta por teléfono o WhatsApp: 633.26. 26.76

♦ VENDO  Vendo segadora diesel de 
peine, motor Lombardini, 402 c.c.  
3000 r.p.m. perfecto estado.
 POR NO USAR.  Precio: 1.000€. 
Tel.  638 039 193

♦ VENDO Daewoo nubira año 
2004 DCX, azul. impecable de 
chapa y motor.  Todos los extras 
y aire acondicionado.  Itv vigente, 
ocasión  particular 1.300 euros
Tel. 664 023 955 

♦ VENDO Piso cerca de la 
Universidad y playas del Sardinero
3 habit., salón grande, cocina 
y baño, con terraza y vistas al 
mar. Todo exterior con gran 
luminosidad en buen estado y 
preparado para entrar a vivir. 
Tel. 609 95 76 77

♦ VENDO Terreno residencial 
urbano en Cicero. Carretera 
general, con proyecto para 1 o 2 
chalets. Particular.
Tel. 609 480 402

♦ VENDO Parcela de 1.100 m2. 
Rústica-huertas en Laredo. 
Precio negociable. 
Tel. 615 232 320

♦ VENDO  Terreno rústico de 
18.000 m2 con cabaña para restaurar 
con posibilidad de hacer vivienda 
unifamiliar en zona de Rio Lastras, 
Voto. Entorno ideal, muy buen 
acceso. 60.000€. Tel.635 646 399

♦ ALQUILO Bar-Pub en Ramales 
de la Victoria, muy céntrico, 
insonorizado. Tel: 665 815 562 
(Ref. 3/18)

♦ VENDO Plaza de garaje abierta 
de fácil aparcamiento en C/
Flaviobriga, 1ª linea de playa 
frente al Hotel las Rocas. 
Tel. 664 277 903. Puerta 
automática. Vigilancia privada. 

♦ INGLÉS  Clases particulares 
de inglés a niños y adultos en 
el centro de Laredo. 17 años 
residiendo en el Reino Unido. 
Se imparten todos los niveles. 
Email: isdi1979@hotmail.com

La Magdalena, 21 
Colindres 
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• Ropa sport 
• Ropa de vestir
• Ropa ceremonia
• Comunión
 · Bautizo...
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